

Medford nos debe una explicación

HABIB SUCCAR GUZMÁN *

ACLARO QUE NO he visto el anuncio televisivo donde sale Hernán Medford solicitando al pueblo costarricense que votemos SÍ al TLC para que sus hijas puedan ir "a la universidad y que al final de (sic) terminar sus carreras tengan la opción de trabajo y solo con el TLC podemos lograr esto" (cita textual del Diario Extra, p. 18, 11 julio, 2007). Pero leí al respecto, así como el intercambio de opiniones que se dio entre Medford y Benjamín Mincho Mayorga a raíz de este anuncio publicitario del señor Medford.

Dice Medford que está a favor del TLC (¿para que sus hijas pueda ir a la universidad?), pero en el intercambio con el señor Mayorga, don Hernán comete un par de pifias que me permito señalarle, porque considero una obligación del señor Medford hacerse responsable de sus afirmaciones en TV y lo que implican.

En Extra Medford dijo: "Si salgo en TV y digo que estoy a favor estoy en mi derecho; como ciudadano tengo derecho a opinar lo que yo quiera..." Y en esto todo el mundo puede estar de acuerdo, pero no debe olvidar Medford que salió en TV por ser una figura pública, por ser el seleccionador de fútbol nacional, no por ser "un ciudadano cualquiera". Por eso los de la campaña del SÍ al TLC lo sacan en TV porque no es un ciudadano cualquiera.

Medford debe tener muy en cuenta este asunto. Su vida privada, privada es. Pero si se atreve a salir en TV utilizando su popularidad para calar en la gente y darles un mensaje a favor del TLC, debe tener razones bien fundadas para ello.

Si Medford no nos dice cuáles son sus razones, entonces quedará ante el pueblo costarricense como un charlatán que solo busca protagonismo o que incluso le pagaron, cual artista de cine, para que saliera haciendo un comercial más, como cualquier otro actor profesional.

El problema es que Medford no nos aclara si le pagaron por salir en TV haciendo este anuncio. Medford debe aclararnos: tiene todo el derecho de ganarse una platilla más, de los muchos millones que ya gana como técnico de fútbol (desde luego no le hará falta plata para mandar a sus hijas a una universidad extranjera, si lo quisiera; mucho menos necesitará un TLC para poder mandar a sus hijas a la universidad, porque de paso las mejores universidades en Costa Rica son públicas y muy baratas). Si le pagaron que lo diga y asunto terminado.

Pero si Medford no ha recibido paga por salir en TV y lo hizo por voluntad propia (ad honórem), utilizando su popularidad para pedirnos el voto a favor del TLC, entonces tiene la obligación, como figura pública y muy popular, de aceptar el debate propuesto por Mincho Mayorga y explicarnos bien por qué cree que el TLC es bueno para Costa Rica y en el futuro el TLC le permitirá a sus hijas ir a la universidad y luego encontrar trabajo.

Miente Medford cuando dice a Extra que "Soy normal y corriente y no tengo tiempo para perder" aceptando un debate con Mincho Mayorga. Eso es absolutamente falso. Medford es especial. Es un ídolo para miles de costarricenses y por eso, precisamente por eso, los de la campaña del SÍ al TLC "lo contrataron" o quizás lo con-

tactaron, para que hiciera este anuncio en TV.

Tenga claro Medford que a los "ticos comunes y corrientes" no tenemos derecho como ciudadanos a expresar nuestras opiniones en la prensa, no nos andan buscando ni saldremos en TV haciendo anuncios a favor del TLC - y menos aún los que quisiéramos salir diciendo NO al TLC- pero nunca podremos hacerlo porque no tenemos millones de colones para pagar esos anuncios, como sí abundan en las filas del SÍ al TLC. ¿Estamos?

Por eso Medford nos debe una explicación: ¿Por qué cree que el TLC es bueno para Costa Rica? Si usted se atrevió a salir en público en TV pidiendo mi voto a favor del TLC, le exijo que salga públicamente a explicarme las razones por las cuales usted se atreve a pedir mi voto y cuáles son los beneficios para Costa Rica, no solo para sus hijas, que gracias a Dios, parece que tienen el futuro asegurado.

No es insultando o mofándose "del catedrático Mincho Mayorga" como debe enfrentar este asunto, señor "Profesor" Medford (como le llaman en Canal 7). Si tuvo tiempo para aprenderse el guión y grabar este anuncio televisivo, tiene la obligación de sacar de su valiosísimo tiempo para ir a un debate con Mincho o quien sea, a darnos las razones que lo llevaron a usted a salir en TV pidiendo mi voto a favor del TLC. De lo contrario quedará usted como otro charlatán que habla tonteras sin saber, o peor aún, a sabiendas, sirviendo a quién sabe qué intereses personales inconfesables. □

* Escritor